



## Vœux à la population **EN ROUTE VERS 2023**

Cérémonie de présentation de  
*vœux à la population*



**Politique de la ville**  
Des actions sur plusieurs fronts

p.7



**Programmation culturelle**  
Notez dans vos agendas !

p.8 et 9



**Apprentissage**  
Après le savoir-nager,  
le savoir-rouler à vélo !

p.12

## INFOS PRATIQUES

### Administratif

## De l'aide dans vos démarches

Le bus PIMMS Médiation du réseau « France Services » intervient à Billy-Montigny le 3<sup>e</sup> mercredi de chaque mois de 13h30 à 16h30 sur le parking de la place Leclerc.



Ce service vise à permettre à chaque citoyen quel que soit l'endroit où il vit, en ville ou à la campagne, d'accéder aux services publics et d'être

accueilli dans un lieu unique, par des personnes formées et disponibles, pour effectuer ses démarches administratives du quotidien.

### Recensement

## La campagne se poursuit

La campagne de recensement a débuté le jeudi 19 janvier et les agents recenseurs ont déjà pris contact avec vous. Toutefois, tous les habitants n'ont pas encore répondu à l'enquête.



Merci d'accueillir comme il se doit vos agents recenseurs ou de les recontacter en cas d'absence avec d'avis de passage.

Nous vous rappelons que le recensement est obligatoire selon la loi du 7 juin 1951 et que les informations recueillies sont confidentielles. La loi prévoit une amende en cas de refus d'y répondre.

## La ville recrute !

La municipalité est à la recherche de jeunes désirant effectuer un service civique dans les secteurs éducation, environnement et solidarité, pour un début de contrat en mars 2023.



Pour tous renseignements, veuillez contacter M Lenoir au 06 31 73 78 70

## ETAT CIVIL

### Naissances

Sahina Achkhbar Lazar, le 01-12 à Lens ;  
Inaya Mollet Gratschnar, le 01-12 à Lens ;  
Ilyana Lalouette, le 12-01 à Lens ;

Linoa Dubreu, le 16-12 à Arras ;  
Achille Malbranque, le 25-12 à Lens ;  
Noah Misiorek, le 29-12 à Lens.

### Décès

Charles Houdin, 74 ans ;

### Santé

## Mutuelle Just

La municipalité a mis en place une mutuelle communale depuis plusieurs semaines. Elle s'adresse aux habitants et à toute personne travaillant sur la commune.

Si vous souhaitez obtenir un devis, plusieurs solutions s'offrent à vous :

- par téléphone au **0 809 546 000**
- par internet sur **just.fr**
- en prenant rendez-vous lors des permanences au centre Pablo Picasso le **16 FÉVRIER**, le **16 MARS**, le **20 AVRIL**, le **18 MAI**, le **15 JUIN** ou le **20 JUILLET**, de 9<sup>h</sup> à 12<sup>h</sup> et de 14<sup>h</sup> à 17<sup>h</sup>30.

### Administratif

## CNI et passeport

Votre mairie vous accueillera de nouveau pour la réalisation de votre passeport ou de votre carte nationale d'identité, d'ici quelques semaines. Info à suivre dans votre prochain Billy-Infos !



### Inscriptions

## Première année de maternelle

Inscriptions en première année d'école maternelle à compter du 13 mars 2023. Rendez-vous en mairie ou sur le site internet de la ville afin d'obtenir le document.

François Delwart, 91 ans ;  
Yvette Broutin ép. Perlot, 97 ans ;  
Marie-Chantal Poulinot ép Szczepaniak, 64 ans ;  
Emile Noga, 86 ans.

## Sommaire

• **P. 4 et 5** : vœux à la population, en route pour 2023 !

• **P. 6** : des mises à l'honneur à l'aube de la nouvelle année.

• **P. 7** : la politique de la ville sur plusieurs fronts.

• **P. 8 et 9** : programmation culturelle, notez dans vos agendas !

• **P. 10** : Après les vœux, la galette des rois !

• **P. 11** : Les associations en assemblée générale.

• **P. 12** : Une opération pour apprendre le vélo aux plus jeunes !  
La boxeuse Florine Musin, championne des Hauts-de-France.

• **P. 13** : Remise des diplômes du « savoir-nager ».

• **P. 14** : Changement de propriétaires dans les deux civettes !

• **P. 15** : tribunes libres.

### Billy-Infos

Mensuel d'informations de la ville de Billy-Montigny  
Mairie, rue Jean Jaurès  
62420, Billy-Montigny  
Tél : 03 21 13 81 13  
Fax : 03 21 13 81 21

Mél : [secretariat@billy-montigny.fr](mailto:secretariat@billy-montigny.fr)  
Site web : [www.billy-montigny.fr](http://www.billy-montigny.fr)  
Facebook : /ville.billy.montigny

Directeur de la publication et rédacteur en chef :

**Bruno Troni**

Rédaction et photos, conception graphique et impression :  
**Service communication**



## Édito

Cher(e)s Billysiennes et Billysiens,

Ce début d'année a été marqué par le retour de la cérémonie des vœux à la population. Un rendez-vous prisé par nous, élus, mais aussi par les habitants. Celui-ci n'est que le début d'une longue série puisque la programmation festive vous attend de nouveau cette année. Ne manquez pas les annonces dans votre Billy-Infos mais aussi sur les réseaux.

Notre commune va poursuivre sa transformation avec la finalisation du Vieux-Billy et la construction des logements route de Méricourt afin de toujours mieux répondre à la forte demande de logements et accroître le nombre d'habitants dans notre commune. A ce sujet, la campagne de recensement de la population se poursuit en février et je tiens à rappeler combien il est important d'y répondre pour le bien commun.

L'année 2023 est aussi celle du futur centre aquatique. Cette construction aboutira à temps pour les Jeux Olympiques de Paris qui se profilent déjà l'année prochaine. Notre commune étant ville hôte, je ne saurais vous exprimer notre engouement.

Ne me reste qu'à vous souhaiter une bonne lecture.



Votre Janie,  
Bruno Troni

Bonne et  
heureuse année  
2023

Le dimanche 8 janvier a eu lieu la traditionnelle cérémonie de présentation des vœux à la population de monsieur le maire Bruno Troni. Une cérémonie placée sous le signe des retrouvailles après deux éditions diffusées sur internet. Dans son discours l'édile est revenu sur l'actualité nationale, internationale mais aussi celle de notre commune.

## DE GRANDS PROJETS À VENIR

### Poursuite des investissements en termes de travaux

Qu'ils aient été réalisés sous régie municipale, avec notamment le ravalement des façades des bâtiments communaux et le parc urbain, ou par le biais de marchés publics avec la réhabilitation du Vieux-Billy, la municipalité va poursuivre ses efforts.

Fin d'année 2022, les travaux ont été entamés dans la rue Pierre Tournay et se poursuivront jusqu'aux vacances d'été.

La fin du réaménagement du Vieux-Billy se profile avec le début des travaux d'assainissement de la rue Voltaire pour ensuite se terminer avec la rue et la place Charles Mathieu.

Alors qu'une première tranche de l'éclairage public a déjà été remplacée par du LED, les deuxième et troisième le seront à leur tour cette année pour toujours plus d'économies.

### Un point sur l'actualité internationale

En préambule, le maire de la commune est revenu sur l'actualité internationale en évoquant le conflit en Ukraine mais aussi dans le reste du monde, notamment au Proche-Orient, les mouvements sociaux en Grande Bretagne et en Iran, ainsi que les élections présidentielles au Brésil.

Il a ensuite poursuivi son discours dans lequel il a passé en revue l'année 2022 à Billy-Montigny et aussi les grands projets en cours et à venir.



### Sécurité et civilité

L'accent sera mis aussi sur la voirie en matière de sécurité et de civilité. La rue Alfred Dupont, déjà au centre de l'attention des élus à ce sujet, sera aménagée de façon CVCB (Chaussée à voie centrale banalisée). Ceci est un exemple des futurs dispositifs qui seront appliqués dans les autres rues, à l'instar de la rue Sadi Carnot et ses chicanes.

Des caméras de protection seront installées aux abords des bâtiments publics afin de lutter contre les incivilités.

### Logement : construire pour répondre à la demande



Rappelant la forte demande en matière de logements (plus de 300 en attente), Bruno Troni a aussi confirmé à l'assistance la construction des futurs logements

route de Méricourt. Le lotissement de 70 logements au croisement avec l'avenue du 1er mai, les lots libres et le béguinage côté cité Pierard.

### Des actions sanitaires et sociales

Alors que la municipalité a joué un grand rôle dans la gestion de l'épidémie du COVID-19, les services à la population se sont développés sur ce thème. La mutuelle communale JUST est pérennisée, le CCAS multiplie les initiatives

et un partenariat a été trouvé avec Filieris pour l'ouverture d'une maison de santé dans notre commune.

En effet, le centre de santé situé rue du docteur Lourties étant vieillissant, la municipalité va entreprendre la construction d'un nouveau bâtiment qui sera géré par Filieris. Ce qui permettra d'élargir aussi l'offre de santé.



### Soutenir le tissu associatif local

Chaque année, plus de 150 000€ de subventions sont accordées aux associations (soit la moitié du budget alloué à l'éducation) sans compter les aides matérielles et logistiques. La municipalité poursuivra son engagement auprès des bénévoles. L'éducation n'est pas en reste avec l'installation d'écrans numériques dans les classes.

### Le projet phare de ce mandat.



Construite et inaugurée en 1987, la piscine Louis Aragon a dans un premier temps fait l'objet d'une réflexion quant à une potentielle rénovation. Par soucis de coût et de facilité de réalisation, cette option a été écartée au profit de la construction d'un centre aquatique avenue de la République. Cet équipement sportif sera situé en centre ville et sera doté de 3 bassins et de solariums.

Son coût total, estimé à 10 millions d'euros sera financé à hauteur de 3 millions d'euros sur fonds propres et de 7 millions par des partenaires grâce aux dossiers de demandes de subventions instruits en mairie.

Dans le même temps, un préau couvert sera construit au boulodrome Jean Ferraton.

### Quid des finances ?

Les finances communales sont saines et la ville investit chaque année 2 à 3 millions d'euros et épargne grâce aux économies faites sur les dépenses de fonctionnement. Si elle a baissé le taux communal de la taxe foncière quatre fois d'affilée, la municipalité ne pourra pas suivre cette tendance cette année à cause de la conjoncture économique. La majorité municipale entend toutefois maintenir le taux de 2022 en 2023.

## Des mises à l'honneur à l'aube de 2023

La cérémonie des vœux à la population est un moment propice pour rencontrer les différents acteurs de la vie communale, qu'ils soient issus du monde associatif, des services municipaux ou autre, dont certains sont mis à l'honneur.

Cette année, la municipalité a mis à l'honneur Jean-Claude Dévallé, président de la Symphonie Billysienne pendant 30 ans et son épouse Marie-Noël, pour leur investissement dans le monde associatif. De même, Nathalie Allart, présidente de l'Amicale Laïque, s'est faite la porte parole du monde associatif tout en annonçant la cessation d'activités de l'association cinquantenaire.

Enfin, Bruno Troni a félicité Caroline Calvin, directrice générale des services de la mairie de Billy-Montigny, qui a grandement contribué à l'essor de la ville pendant 20 ans.

## Des retraités et des médaillés chez les agents communaux

Après la cérémonie des vœux à la population, le maire de la commune Bruno Troni s'adresse au personnel communal afin de leur souhaiter une bonne année et mettre à l'honneur plusieurs agents. Cette année, plus nombreux qu'à l'accoutumée faute d'annulation de cérémonie suite à la crise sanitaire, 21 agents ont été distingués.

Parmi les retraités, **Franck Delannoy** et **Fabrice Douvrin**, agents techniques, **Michèle**

**Manier**, agent d'accueil à la piscine Louis Aragon, **Véronique Dardenne**, **Doriane Blary** et **Françoise Pocquet**, agents d'entretien et **Filipo Anzalone**, régisseur et placier du marché dominical.

Après avoir remercié l'ensemble du personnel pour l'ensemble du travail réalisé pour la population, Bruno Troni a lancé un appel à des efforts supplémentaires en réponse à la conjoncture économique.



### Les agents médaillés

**ANZALONE Filippo** (Argent)  
**HIDOUS Christophe** (Argent)  
**DOUVRAIN Fabrice** (Argent)  
**BETRANCOURT Pascal** (Argent)  
**DEWASMES David** (Argent)  
**LECAILLE Ghislaine** (Argent)  
**DEWASMES Carole** (Argent)  
**DURETZ Cindy** (Argent)  
**GAUTIER Dominique** (Argent)  
**NEUBRANDT Guillaume** (Argent)  
**DUSSART Johnny** (Argent)  
**ERDMANSKI Vincent** (Argent)

**BRIOIS Michèle** (or et vermeil)  
**BRIOIS Fabienne** (or et vermeil)  
**MIELCAREK Florian** (or et vermeil)

**MAHIEUX Philippe** (Vermeil)  
**GAUTIER Dominique** (Vermeil)

## La politique de la ville sur plusieurs fronts

Libérer la parole des femmes, donner aux jeunes la chance de connaître une première expérience professionnelle, amener les enfants à discuter d'écologie, développer la pratique sportive, lutter contre une mauvaise utilisation du numérique... les domaines dans lesquels s'est investie la municipalité tout au long des années sont multiples. Les actions menées, dirigées prioritairement vers des publics fragiles, ont pour objectif de réduire les inégalités, de rompre l'isolement dans lequel s'enferment certaines familles, de promouvoir la prévention, l'éducation... bref, de recréer du lien entre les habitants autour des préoccupations d'aujourd'hui. Chaque année, ce sont ainsi des dizaines d'ateliers, de spectacles et de débats entièrement gratuits, cofinancés par la ville et l'Etat, qui vous sont proposés.

Ces deux dernières années, c'est l'égalité hommes/femmes et les violences commises à l'encontre de ces dernières qui ont donné lieu à une sensibilisation grâce à des organismes tels que le Planning familial, le Centre d'information sur les droits des femmes et des familles, l'association locale « Femme tout simplement ». Ecouter, faire parler, partager les expériences, ont été au centre de différents ateliers. Issues de milieux différents, de professions différentes, d'âges différents, certaines ont accepté de se confier sur leur ressenti, leurs difficultés, leurs espoirs... et de livrer une parole sans fards pour en faire un petit recueil qui pourra servir de base à de futurs échanges sur ce thème toujours d'actualité : la place de la femme dans notre société.

### La lutte pour la préservation de l'environnement

Amener les habitants à prendre soin de leur environnement, économiser les ressources que nous procure notre terre, comme l'eau, privilégier l'alimentation provenant de l'agriculture locale... sont autant d'expériences auxquelles

les habitants, notamment des quartiers prioritaires, ont été invités à participer. Et parce qu'il est essentiel de sensibiliser les enfants pour en faire les éco-citoyens de demain, la parole leur a également été laissée. C'est la compagnie Joker qui a recueilli leurs propos et a, avec eux, inventé de jolis contes.

### L'art, un vecteur contre les discriminations

Parole aux jeunes également qui ont, quant à eux, réfléchi à la lutte contre les discriminations pour combattre les a priori, accepter les différences, et cela pour lutter contre la violence, le harcèlement et améliorer le bien-vivre ensemble. C'est sous un angle original que les jeunes ont été amenés à en discuter puisque des ateliers théâtre mais aussi vidéo ont été mis en place tout au long de l'année pour donner lieu à une restitution qui s'est déroulée le 15 décembre 2022 en présence de Fadila Briki, adjointe au maire, déléguée aux Sports, à la Santé et à la



Deux ouvrages ont été co-écrits avec Barbara Monin : "Les Contes merveilleux de Billy-Montigny" et "Portraits de femmes"

Jeunesse. Les petits ont quant à eux plâché sur la création d'une B.D. sous la direction de Sébastien Naert, auteur-illustrateur.

Enfin, l'année écoulée s'est également voulue sportive car promouvoir l'activité physique, c'est préserver son capital santé. Ainsi, par exemple, notre piscine municipale a été mise à disposition pour apprendre à nager aux enfants avant leur entrée au collège, et les associations locales ont été invitées à faire découvrir le sport aux plus jeunes grâce à des séances gratuites.

Des initiatives réussies qui en, à n'en pas douter, en appelle d'autres. N'hésitez pas à vous inscrire aux diverses actions qui vous seront proposées dans les prochains mois. Seuls, en famille, entre amis... vous y serez les bienvenus !



# Demandez le programme !

Projection

## Vos séances cinéma



**Le secret des Perlins**  
Film d'animation  
VENDREDI 24 FÉVRIER à 14h30

Billetterie sur place.  
Tarif plein : 4,80 € ; Tarif réduit : 3,80 € (moins de 16 ans, lycéens, étudiants, demandeurs d'emploi, allocataires RSA, handicapés) ; Tarif groupe jeunes : 2,60 € (scolaires, centre de loisirs) - 1 accompagnateur exonéré pour 10 enfants ; Autres groupes de plus de 10 personnes : 3,80 € (adultes, seniors, groupes mixtes parents/enfants, groupes associatifs) - 1 seul payeur pour le groupe.

Chanson

## Une comédie musicale en hommages aux mineurs



**Fleurs des Corons**  
Comédie musicale en hommage aux mineurs  
DIMANCHE 5 MARS à 15h  
PAF : 15€ - Réservations en mairie et médiathèque  
Tout public - En partenariat avec La vraie Prod

Musique

## L'Irlande à domicile



**Semaines Irlandaises**  
avec The Muddlers Club & Boxing banjo  
SAMEDI 25 MARS à 20h30  
PAF : 15€ - Réservations en mairie et médiathèque  
Tout public - En partenariat avec Artois Gohelle Irlande

Concert

## Du rock californien



**Red Hot Chili Peppers**  
Tribute par Give it away  
VENDREDI 14 AVRIL à 20h  
PAF : 15€ - Réservations en mairie et médiathèque  
Tout public - En partenariat avec La vraie Prod

Humour

## Du rire au féminin



**Caroline Vigneaux**  
"Croque la Pomme"  
DIMANCHE 14 MAI à 15h  
PAF : 25€ - Réservations en mairie et médiathèque  
Tout public - En partenariat avec La vraie Prod

Théâtre

## Un classique



**Le diner de cons**  
avec Valentin Maerte et Matthieu Kalka  
DIMANCHE 11 JUIN à 15h  
PAF : 20€ - Réservations en mairie et médiathèque  
Tout public - En partenariat avec Familia Théâtre production

Événement

## La musique dans tous ses états



**Histoires et musiques**  
Découverte d'albums sur le thème de la musique pour les 3/8 ans suivi d'un atelier culturel ludique.  
MERCREDI 15 FÉVRIER à 14h30 à la médiathèque Nelson Madiba Mandela.

**Ciné vacances**  
avec le film « Elvis ».  
SAMEDI 18 FÉVRIER à 14h30 à la médiathèque Nelson Madiba Mandela

**Quizz musical**  
Organisé par un bénévole, à partir de 10 ans.  
VENDREDI 17 FÉVRIER à 16h à la médiathèque Nelson Madiba Mandela.

**Création**  
d'instruments de musique rigolos  
Deux ateliers, pour les moins de 6 ans, et pour les plus de 6 ans. Organisé par le service Solidarité  
MARDI 21 FÉVRIER, 9h30, au centre Picasso rue Jean Jaurès.

**Eveil musical**  
avec le directeur de l'école de musique (5/6 ans).  
MERCREDI 22 FÉVRIER à 15h à la médiathèque Nelson Madiba Mandela.

**Découverte**  
des boomwhackers et de la percussion corporelle  
Pour les 11/13 ans  
MERCREDI 22 FÉVRIER à 16h à la médiathèque Nelson Mandela.

**Ateliers cube musical**  
AVEC DYNAMO  
avec Prolifik Records  
VENDREDI 24 FÉVRIER à 15h, 16h et 17h à la médiathèque Nelson Mandela.

Il s'agit d'une interface ludique et intuitive. Disposés sous une forme orchestrale, les cubes permettent de s'initier aux musiques électroniques sans jamais faire face aux difficultés d'un logiciel. En déplaçant de simples volumes sur des surfaces, le public crée une composition artistique en live. Il s'agit d'improviser collectivement une création musicale de façon à la fois spontanée et structurée.

Réservations en médiathèque ou au 03 21 49 08 59



"Il était une femme"

du 6 au 11 mars 2023



Épiphanie

## Hum ! les bonnes galettes

Pas le temps de se mettre au régime avec les festivités de fin d'année, qu'il fallait penser à l'épiphanie. Certaines associations ont donc profité de cette tradition pour déguster les excellentes galettes frangipane ou pomme de nos boulangers, afin d'y découvrir les précieuses fèves.



De Fils en Aiguilles et aux Fourneaux



Restaurant scolaire «Au Pain d'Alouette» et à la Maison de l'Enfance



L'Amicale Laïque

## Vœux au foyer de personnes âgées



Comme le veut la coutume à Billy-Montigny, Bruno Troni, maire, Marceline Brebion, adjointe au maire en charge des personnes âgées et les élus municipaux, se sont rendus au foyer Guy Mollet pour présenter leurs vœux aux résidents. C'est l'occasion idéale pour les élus d'échanger avec les

seniors sur les actions de la municipalité en leur direction. Ce n'est pas les mains vides que le premier magistrat est arrivé, puisqu'il a offert une coquille, un agenda et stylo estampillé « ville de Billy-Montigny » pour leurs étrennes. Ensuite, tous ont porté un toast à la nouvelle année.

Classes de neige

## Ils s'éclatent !!!



40 CM1 de Voltaire et 23 CM1 de Lanoy, accompagnés de leurs instituteurs, ont pris la route en direction du « Reposoir » en Haute-Savoie pour les classes de neige. Le trajet s'est passé sans encombre et on peut dire que nos écoliers profitent bien de leurs vacances enneigées, après les cours du matin. Une délégation municipale s'est rendue sur place le week-end des 28 et 29 janvier pour saluer nos jeunes billysiens. Nous y reviendrons plus longuement dans une prochaine édition.

Assemblée générale

## Les gardes d'honneur font le point

Le samedi 21 janvier 2023 a eu lieu, à BILLY-MONTIGNY, salle Emile LOUIS, l'Assemblée Générale du groupe 7 des Gardes d'Honneur de l'Association du Monument de Notre-Dame de Lorette. Le groupe 7, comprend les sections de Billy-Montigny, Rouvroy, Méricourt, Bois-Bernard et Drocourt soit 90 gardes, la section de Billy en comprenant 13 gardes actuellement.



La Municipalité était représentée par M. Philippe PECQUEUR, maire-adjoint et Mme Thérèse VERLEYEN conseillère municipale.

Tout d'abord, M. Jean-Paul BERTRAND, responsable de la section de Billy a souhaité la bienvenue à tous et a présenté ses meilleurs vœux. Un film, concocté par lui-même, relatant la journée officielle passée à Paris le 1<sup>er</sup> avril 2013, a été projeté. Celui-ci a été très apprécié par l'assemblée.

M. Raymond SCHIRMERLING, Chef du groupe 7 a pris la parole et a indiqué entre autres les dates de garde au cours de l'année 2023. Pour Billy, ce sera le jeudi 20 Avril.

M. Alain MICHEL, Président de la Garde soit les 22 groupes représentant 4200 personnes environ, a rappelé les missions de chacun lors de leur présence sur le site de Notre-Dame de Lorette. Il a également évoqué la sortie à Paris qui doit avoir lieu le lundi 10 avril 2023 avec dépôt de gerbe et défilé sur les Champs - Elysées ainsi qu'au Mont Valérien.

Le secrétaire a répertorié tous les services et actions qui ont été effectués au cours de l'année 2022. Le trésorier a commenté le bilan financier.

Quatre nouveaux gardes ont été intronisés dans le groupe 7 dont 1 dans la section de Billy. Il s'agit de M. Jean-Marc WAUQUIER.

M. Jean-Paul GUISGAND, de la section de Billy, s'étant porté volontaire, sera le nouveau porte-drapeau du groupe.

Cette assemblée s'est terminée naturellement par le verre de l'amitié offert par la Municipalité. Les Gardes de Billy tiennent à remercier particulièrement Monsieur le Maire pour avoir aussi pu disposer de la salle Emile Louis.

## Les Percoteux dévoilent les prochains concours

Ce n'est pas autour de l'étang mais autour d'une table que les Percoteux Billysiens se sont réunis pour leur assemblée annuelle. Elle s'est déroulée au Foyer Municipal Emile Louis en présence de Patrick Canivez, adjoint au maire et Marc Eeckman, conseiller municipal, délégué aux sports.

Après avoir fait le bilan de l'année écoulée, le bureau a ensuite planifié les dates\* des prochains concours à Pelves (réservés uniquement aux percoteux billysiens) et a accueilli un nouveau membre. Le président n'a pas



manqué de remercier les sociétaires présents et surtout la municipalité pour son soutien. Puis, il a procédé à la remise du trophée 2022, remporté par Michel Curat.

Si vous êtes intéressé pour intégrer l'association, il faut obtenir la carte des Percoteux. Pour cela, renseignez-vous au 06 72 59 40 47 pour avoir les renseignements nécessaires concernant l'achat et l'impression de la carte.

\*Les SAMEDIS 20 MAI (individuel), 24 JUIN (individuel), 22 JUILLET (américaine), 26 AOÛT (individuel), 23 SEPTEMBRE (américaine).

## Savoir rouler

Après le savoir nager, la municipalité de Billy-Montigny et le service des sports lance l'opération savoir rouler à vélo ! Destinés aux enfants de 3 à 12 ans, les ateliers permettront aux plus jeunes de s'initier à la pratique du vélo, de l'équilibre pour en terminer avec les petites roues.

Et pour les plus grands les ateliers permettront à nos jeunes cyclistes de pouvoir circuler en toute sécurité en

zone urbaine (code de la route, exercice sur plateau et mise en situation sur route).

Pratiquer une activité sportive quotidienne est recommandée, la réaliser en toute sécurité est primordiale !

Renseignements et inscriptions au service des sports 4-6 rue Etienne Dolet contact : 06/31/73/78/70

## LE SERVICE DES SPORTS DE BILLY-MONTIGNY VOUS PROPOSE

ATELIERS GRATUITS

SAVOIR ROULER

À VÉLO !

ESPACE GERMINAL RUE DE DIJON



LE MERCREDI DE 9H15 À 10H30

Apprentissage de l'équilibre (3-6 ans)

LE MERCREDI DE 10H30 À 11H45

Apprentissage pour se déplacer en toute sécurité en zone urbaine (7-12 ans)

Inscriptions et renseignements au service des sports 4-6 rue Etienne Dolet. Contact : 06.31.73.78.70



## Semaine olympique

Dans le cadre de terre de jeux, la municipalité renouvelle sa semaine olympique, qui aura lieu du 3 avril au 8 avril 2023.

## Boxe

## Florine Musin, championne des Hauts-de-France



En cette fin d'année 2022, Florine Musin du Boxing-Club Billysien participait aux championnats des Hauts-de-France de boxe à Saint-Quentin. C'est dans la catégorie junior -66kg que Florine a remporté le titre de championne des Hauts-de-France, face à la boxeuse locale Kailana Mommaire, par arrêt de l'arbitre au 2<sup>e</sup> round. C'est un excellent résultat pour notre billysienne qui suit assidument les conseils et les entraînements prodigués par Guillaume Tornu. Nul doute qu'elle fera encore parler d'elle dans les semaines à venir.

## Handball (N. 2)

\* Samedi 18 février

20h30, complexe Otello Troni BILLY MONTIGNY - MONTFERMEIL

## Football (Rég. 2)

\* Dimanche 26 février

15h, stade Paul Guerre BILLY MONTIGNY - HAUTMONT

## Natation

## Remise des diplômes du « savoir nager »



Il y a quelques semaines, la municipalité et le service des sports de la commune, avaient convié les élèves et leurs parents pour la distribution des diplômes du « savoir nager ». En effet, lors des vacances d'hiver 2022, les élèves des écoles billysiennes (CM1/CM2) ont participé à une première session à la piscine Louis Aragon. En septembre, un examen leur était proposé en vue d'obtenir le diplôme d'aisance aquatique.

Cette réception s'est déroulée au centre Pablo Picasso, en présence de Fadila Briki, Adjointe aux sports, de Marc Eeckman, conseiller municipal et président du Club Nautique Billysien, d'Alexandre Lenoir, responsable du service des sports et de Gilles Janiaczyk, président du comité départemental de la Fédération Française de Sauvetage et Secourisme (FFSS).

Ce dernier rappela quelques consignes ; à savoir qu'il faut

surtout privilégier les zones et les lieux surveillés, car beaucoup de personnes préfèrent s'éloigner avec du monde sur les plages. Et malheureusement, c'est là que se produit les accidents (pas de surveillance, bâches, etc...). M. Janiaczyk en a profité pour donner quelques chiffres :

- A l'été 2021 en France, sur 1500 noyades accidentelles, 400 ont été mortelles. C'est la 1<sup>e</sup> cause de mortalité dans la vie courante. 22 % sont des enfants de moins de 6 ans et 26 % des adultes de 65 ans et plus.

- Entre le 1<sup>er</sup> juin et le 31 août 2021, dans les Hauts-de-France, la santé publique a recensé 45 noyades accidentelles dont 11 mortelles. 49 % des noyades ont lieu dans un plan d'eau et 25 % en mer.

Alors soyez vigilants, que ce soit en piscine, dans un lac, une rivière, en mer ou même dans une baignoire... faites attention à vos enfants, car un accident est si vite arrivé.

Afin de pallier aux lacunes de certains enfants qui ne savent pas nager, la ville de Billy-Montigny propose toujours des sessions de « savoir nager ».

Elles auront lieu pendant les vacances de février et d'avril pour les billysiens de 8 à 12 ans.

Pour plus de renseignements, adressez-vous au service des sports, 4/6 rue Etienne Dolet ou au 06 31 73 78 70.



## 2 civettes, 2 changements de propriétaires

Fait rarissime, les deux civettes installées avenue de la République et rue du 8 mai 1945 ont procédé chacune à un changement de propriétaires en cette fin d'année 2022.



L'établissement de l'avenue de la République est ouvert du lundi au vendredi de 7h à 12h15 et de 14h à 19h. Le samedi 8h30 à 12h15 et le dimanche de 9h à 12h15. Renseignements au 03 21 75 39 19.

Après quinze années de gérance de la civette située 52 avenue de la République, dans la joie et la bonne humeur et avec une extrême gentillesse, Madame Thérèse Pierrat et Monsieur Bernard Kozicki ont transmis le flambeau à Madame Dorothee Demiselle, soutenue par son conjoint, Monsieur Jérôme Maveraud.

La civette «Angelus» vous propose les activités et produits suivants :

FDJ, Amigo, tabac, accessoires fumeurs, presse régionale et nationale, téléphonie, paiement de proximité (amendes, factures...), timbres fiscaux, CBD, idée cadeaux, distributeur services Nickel, monétique.

L'établissement est ouvert du lundi au vendredi de 7h à 12h15 et de 14h à 19h. Le samedi 8h30 à 12h15 et le dimanche de 9h à

12h15. Renseignements au 03 21 75 39 19.

Le couple remercie la mairie pour la mise à disposition d'un arrêt minute devant le magasin.

Après de gros travaux d'embellissement, celle du 23 bis rue du 8 mai 1945 est tenue désormais par Léa et Francine Agez. La fille et la mère ont donc repris le commerce à la place de Mme et M. Bouvet qui ont fait, eux aussi, valoir leur droit à la

retraite.

Vous y trouverez également le tabac, la presse, FdJ, PMU, de la papeterie, de la carterie... Elles diversifient leur activité en vendant aussi du snacking, du hitech, du vin, des bijoux, des cartes téléphoniques, des liquides pour cigarettes électroniques et des boissons fraîches et chaudes à consommer sur place ou à emporter.



Le commerce est ouvert le lundi, mardi, mercredi et vendredi de 7h30 à 12h30 et de 14h30 à 19h (fermé le jeudi). Le samedi de 8h à 12h30 et de 14h30 à 19h et le dimanche de 8h à 12h. Renseignements au 06 27 20 06 89.

## Pour la liste d'Union Républicaine

Le projet de réforme des retraites a été présenté le 10 janvier dernier. On nous promet la pérennité et l'équilibre de notre système de retraites, on a plutôt l'impression de sentir un couperet au-dessus de la nuque des travailleuses et travailleurs.

Au menu des annonces : recul de l'âge de départ à la retraite à 64 ans ; accélération de l'allongement de la durée de cotisation à quarante-trois annuités ; augmentation du montant de la pension minimale à 85% du salaire minimum, soit 1200€ brut ; soit-disant prise en compte de la pénibilité, avec des critères individuels et un allongement de la durée de cotisation ; fin des régimes spéciaux.

Le tout afin de « préserver » notre système de retraites par répartition, en garantissant son « équilibre » dans une optique de « justice » et de « progrès social ». Alors que le gouvernement a supprimé l'ISF, réduit drastiquement les droits des chômeurs et favorisé comme jamais grandes entreprises et actionnaires en confortant leurs marges, profits et dividendes, les travailleurs et travailleuses peuvent s'inquiéter légitimement de sa définition de la « justice sociale ». « Présenter un tel projet est toujours un moment de vérité. C'est un choix politique essentiel » affirmait encore Mme Borne. On ne peut qu'être d'accord avec cette dernière assertion. Deux visions de la retraite s'affrontent : l'une, libérale où la retraite est un temps improductif donc inutile, à repousser au maximum ; l'autre, la nôtre, où la retraite est un temps libéré qui arrive après une dure vie de labeur, un temps utile pour soi, les siens et la société. Dans un cas, peu importe d'y arriver ou non et dans quelles conditions de santé et financières. Dans l'autre, chacun peut en profiter dignement. A partir de ces deux

visions, des arguments solides doivent s'échanger. Le gouvernement y oppose en premier lieu que la réforme est nécessaire du fait d'un déséquilibre financier. Pourtant les solutions efficaces pour assurer l'équilibre de notre système de retraites ne manquent pas : augmenter les cotisations sociales, particulièrement patronales, mettre fin aux exonérations de cotisations sociales, intégralement compensées par l'Etat, donc des contribuables, faire contribuer les revenus financiers, assurer l'égalité salariale femmes-hommes, lutter contre le chômage...

Un million de personnes supplémentaires en emploi, c'est 10 milliards d'euros de cotisations supplémentaires. Il n'y a aucune urgence à réformer le système des retraites, mais bien à gagner la bataille de l'emploi. Cette réforme idéologique, qui vise à miner l'avancée sociale que constituent la retraite et la sécurité sociale, est surtout l'aveu de l'échec de ce gouvernement à recréer de l'activité et de l'emploi.

Vouloir préserver notre système et garantir sa pérennité selon le président ouvre en réalité une brèche pour l'affaiblir ; en agitant la menace qui pèserait sur celui-ci – dette, déséquilibre financier, c'est la sortie du système de répartition qui est amorcée. Dans le but d'ouvrir la voie à un système par capitalisation, avec comme horizon la privatisation de ce qu'il reste de service public de la santé et de la solidarité.

En étant unis, en créant du collectif là où l'exécutif ne cherche qu'à diviser, en tenant bon et en faisant front massivement, nous ferons reculer le gouvernement. Cette lutte est fondamentale, elle rejoint toutes les autres luttes sociales : le pouvoir d'achat, l'inflation, la vie chère, la crise énergétique ... les ingrédients d'une victoire sont réunis : unité syndicale, sociale et politique qu'il convient de

maintenir et d'amplifier pour garnir les cortèges.

La majorité des français et françaises refuse cette réforme. Faisons grandir l'idée d'une autre réforme des retraites, juste socialement et efficace économiquement dans ses effets plutôt que dans les discours qui l'entourent : avec un retour à la retraite à 60 ans, la prise en compte des nouvelles réalités du travail et des attentes des salariés, la contribution des revenus financiers. Le président peut bien invoquer l'unité de la nation et les ambitions collectives dans ses vœux pour 2023 ; il ne conçoit d'unité que derrière ses décisions et d'ambitions que pour une minorité de privilégiés, imposés au plus grand nombre.

Si nous cédon d'un pouce maintenant, dans les prochaines années les mêmes reviendront pour dire qu'il faut encore « ajuster les paramètres », et « travailler plus longtemps car on vit plus longtemps » ... Peut-être même jusqu'à 69 ans. Cette bataille des retraites est donc la mère des batailles. Partout dans le pays, réunissons-nous, échangeons, dialoguons, convainquons nos familles, amis et voisins. Il n'y a aucune fatalité. Soyons nombreux aux côtés des syndicats dès le 19 janvier et dans les prochaines journées de mobilisation. Notre destin est entre nos mains !

### Pour le groupe majoritaire

L'article L2121-27-1 du Code général des collectivités territoriales prévoit un droit d'expression pour les élus n'appartenant pas à la majorité municipale dans

les communes de plus de 3.500 habitants.

Les expressions des groupes étant libres, elles n'engagent que leurs auteurs. Toutefois, le caractère injurieux ou diffamatoire de certains propos exposerait ces derniers à des poursuites.

Pour la liste  
Rassemblement National

Tribune non-parvenue

Pour la liste  
La Renaissance Billysienne

Tribune non-parvenue



**JEUDI 18 MAI 2023**

**de 9<sup>h</sup> à 18<sup>h</sup> au parc Robespierre (derrière la mairie)**  
**Animation musicale et restauration sur place**